



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

Siendo las 09H00 del martes 17 de mayo del 2022, se reúne el Pleno de la Junta Parroquial de San Lorenzo en Sesión Ordinaria en el Salón de Actos del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia San Lorenzo, convocados por la Dra. Carmen Julia Reyes presidenta, actúa como secretaria la Ing. María Alonzo Pico.

Dra. Carmen Julia Reyes: Compañeros buenos días gracias por estar aquí en esta sesión del mes de mayo, nuestra segunda sesión de este mes, un poquito atrasadita llegue mil disculpas tuvo que atender un problemita del sitio de las Piñas que me llamaron hoy por la mañana fue una pequeña emergencia y por eso compañeros, tenga la bondad señora secretaria tomar el quórum correspondiente. **Secretaria:** Buenos días con todo le voy a leer el quórum correspondiente Dra. Reyes López Carmen Julia (presente), Señora: Acosta Reyes Belkis (presente), Ingeniero Oscar Rivera Triviño: buenos días (presente) Señor: Klever Reyes Rivera (presente), Señor: Jesús López Alvia (presente), señora presidenta existen cinco vocales presentes por lo tanto para llevar a cabo la sesión ordinaria de hoy día martes 17 de mayo del 2022. **Dra Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria siendo las 9:h20 de la mañana de hoy martes 17 de mayo doy por instalada la sesión tenga la bondad continúe señora secretaria con el orden del día. **Secretaria: Orden del día 1.- Conocimiento y aprobación del orden del día. 2.- Consideración y aprobación del acta No 9 de la Sesión Ordinaria del martes 3 de mayo del 2022. 3.- Informe de labores de Vicepresidenta y Vocales del Gobierno Parroquial, Sra. Belkis Acosta, Ing. Oscar Rivera, Sr. Klever Reyes, Sr. Jesús López. 4.- Informe de labores de la Presidenta del Gobierno Parroquial Dra. Carmen Julia Reyes 5.- Clausura de la Sesión. Dra Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria continúe con el primer punto del orden del día. **Secretaria: 1.- Conocimiento y aprobación del orden del día. Dra. Carmen Julia Reyes:** compañeros está en conocimiento el primer punto **Sra. Belkis Acosta:** si me permite yo quería solicitar en la página 6 casi en la parte de en medio cuando hablábamos de la indicaba que en la administración pasada se había presentado un proyecto de resolución y que si se hubiera aprobado a esta alturas estarían mejor manera las cosas no está todo como lo había dicho y corrección en Belkis es con i latina solamente eso sino alguna otra corrección y si cuento con el apoyo de los compañeros mociono que se apruebe el acta número 9 de la sesión ordinaria del martes 3 de mayo del 2022 Dra. Carmen Julia Reyes: compañera Belkis estamos recién en el primer punto y que la observación se haga en el segundo punto correspondiente si **Sra. Belkis Acosta:** mociono que se apruebe el orden del día Sr. Jesús López: Apoyo la moción de la compañera para que se apruebe el orden del día **Dra. Carmen Julia Reyes:** someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis **a favor**, Ing. Rivera Oscar **a favor** Reyes Rivera Klever **a favor**, López Alvia Jesús **a favor**, Reyes López Carmen Julia **a favor**, señora presidenta existen 5 votos a favor por lo tanto queda aprobado el primer punto Conocimiento y aprobación del orden del día.

Resolución No 28-PL-PSLM-17/05/2022

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con 5 votos a favor por lo tanto queda aprobado el primer punto del orden día Conocimiento y aprobación del orden del día.

Dra Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria continúe con el siguiente punto. **Secretaria: 2.- Consideración y aprobación del acta No 9 de la Sesión Ordinaria del martes 3 de mayo del 2022. Dra. Carmen Julia Reyes:** compañeros aquí si es la oportunidad Sra. Belkis **Sra. Belkis Acosta:** como



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

había dicho anteriormente en la página 6 en la parte de medio más o menos cuando mencionaba que en la administración pasada se había presentado un proyecto de resolución y que se hubiera aprobado a estas altura tuviéramos mejor falta ese espacio allí y Belkis es con i latina y si alguna otra corrección o si no mociono que se pruebe la Acta 9 de la sesión ordinaria del martes 3 de mayo del 2002 si cuento con el apoyo de los demás **Dra. Carmen Julia Reyes: compañeros en el punto numero dos hay una moción Sr. Jesús López: sí que se apruebe, apoyo la moción Dra. Carmen Julia Reyes:** Apoyada la moción Someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis **a favor**, Ing. Rivera Oscar **a favor** Reyes Rivera Klever **a favor**, López Alvia Jesús **a favor**, Reyes López Carmen Julia **a favor**, señora presidenta existen 5 votos a favor por lo tanto queda aprobada la acta No 09 de la Sesión Ordinaria del martes 3 de mayo del 2022.

Resolución No 29-PLE-JPSLM-017/05/2022

Visto. - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con 5 votos a favor por lo tanto queda aprobado la acta No 09 de la Sesión Ordinaria del martes 3 de mayo del 2022.

Dra Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria continúe con el siguiente punto. **Secretaria: 3.- Informe de labores de Vicepresidenta y Vocales del Gobierno Parroquial, Sra. Belkis Acosta, Ing. Oscar Rivera, Sr. Klever Reyes, Sr. Jesús López. Dra. Carmen Julia Reyes: Gracias señora secretaria** compañeros acostumbrados a presentar estos informes dentro de las sesiones, yo sé que cada uno de ustedes tendría mucho que decir pero es una síntesis de lo que ustedes viene realizando tenga la bondad a la compañera Belkis **Sra. Belkis Acosta:** He cumplido entregando los informes por escrito en secretaria he participado de diferentes invitaciones, reuniones que se han realizado en la comunidad y en las que he podido asistir he asistido y en las que no he explicado el motivo por lo que no he podido asistir, y solicito que se me justifiquen mi inasistencia, he participado en la rendición de cuentas del 2021, así mismo de varias actividades con la dirigencia barriales y asociaciones que solicitan el apoyo y a la vez el apoyo ciudadano, he recibido también a varios ciudadanos no solamente en la oficina sino dentro de mi domicilio por los horarios que a veces pueden y por los trabajos ellos a veces no pueden en los horarios de la mañana sino en tarde o sino en la noche o muy de mañana y así como ha mencionada la señora presidenta si traigo el informe lo leo nos vamos de largo entonces eso es todo **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañera, compañero Oscar **Ing. Oscar Rivera:** Gracias presidenta, compañeros, ing. María, bueno como he venido durante estos años trabajando cumpliendo como tiene que ser a diario conversando con nuestra gente atendiéndola en la oficina y varias invitaciones a diferentes lugares en el feriado de semana santa también tuve delegado, coordinamos con los salvavidas, agradecerle a las cabañas que fueron parte de este proceso y también estuve en la rendición de cuentas, estuvimos en la minga de la cascada, también recibiendo requerimiento y sugerencias como es de conocimiento público los problemas luminarias de CNEL a diario y muchas veces sin poderlo resolver en el momento, también le he comunicado a la teniente política el tema, tiene que estar enterada porque es la parte de luminarias que están allí son luminarias nuevas, la intervención de CNEL pero infortunadamente están muy rezagadas, también en Santa Rosa hay inconveniente y quieren tener es una solución también con el tema de las malezas de los terrenos también cada vez salen con novedades y tienen derecho de reclamar y nos toca a nosotros hacer nuestro trabajo y



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

solucionar lo mejor que se pueda, también les comentaba que hay problemas en unos callejones conversaba presidenta que posibilidad hay de meter su requerimiento prácticamente de CNEL están desilusionado, eso bien de años decían porque no ponen los farolitos que están colocando, y le dije primero eso es un tema de presupuesto y luego de CNEL, y me decían no la presidenta está colocando en algunos sectores porque nuestro sector no ha sido tomado en cuenta, yo le explicaba a ellos que no es que nosotros somos malos es que no hay el presupuesto necesario para atender todos pero hay que ver como se les ayuda, sobre la delegación que usted me hizo con el tema de las capacitaciones con el Licenciado German entonces lo que usted me paso según ellos ya han terminado el tema de la vinculación porque eso tiene un tiempo de seis meses, converse con el este tema entonces le dije que nunca habían asistido y dijo que se iba a cercar para tener una conversación y con nuevos estudiantes hacer el tema de vinculación bueno hasta ahí presidenta gracias **Dra. Carmen Julia Reyes:** gracias compañero, compañero Klever. **Sr. Klever Reyes:** Bien presidenta y compañeros a parte del cumplimiento de las asistencias a sesiones cumpliendo también delegaciones pres dieta muy aparte de las delegaciones recordemos que para carnaval se me entrego laconismo sobre el tema del feriado de semana santa también coordine un poco, los cementerio con la limpieza bueno comenzando por lo que ha pasado en el cementerio de San Lorenzo después que ya se conoció que el señor Rafael como panteonero de parte del municipio que daba su colaboración ahí y que su trabajo igual se conoció que el dejo de colaborarnos, dejando su colaboración voluntaria, hemos arreglado ahí algunos inconvenientes esto tiene que conocerlo usted presidenta, allí ha solicitado la señora Yesica Reyes bueno una área que tenían asignada anteriormente y han pedido ese orden la señorita Yesica Reyes ha pedido en su área un arreglo que coordinamos con don Rafael, así mismo el señor Samuel Rivera en su casa digo su casa porque allá vamos todos, así mismo la señora Blanca Rivera que tenía su familiar ha pedido un arreglo en su bóveda que en paz descansa la señora Chelita pidió arreglar unos espacios más, para comodidad de más familia eso lo hemos arreglado con don Rafael, presidenta lo hemos traído aquí para su conocimiento e informe para que usted vaya tomando nota e ir corrigiendo o haciendo una planificación ordenando y digo ordenada porque esta desordenada sin embargo hemos acordado con don Rafael que la calle principal de la calle segunda se dé el espacio para que pueda entrar un vehículo y decidimos en la parte derecha, como usted acabo de ver ese día que una minga también se pudo evidenciar algunas cosas aquí podría algún carro entrar hasta el centro del cementerio, así mismo la señora Yesica Rivera tenía una área que también solicitaba el área para arreglarlo no podemos nosotros dar permiso formal pero ya es un área que ellos tienen sino presidenta vayamos viendo que podemos hacer para no tener inconveniente, bueno eso con el tema del cementerio presidenta me atrevería a decir que en Santa Rosa, Jesús también ha hecho un buen trabajo y aprovecho para felicitarlo compañero a usted y a la comunidad que cada cierto tiempo hacen minga con esa limpieza y eso para nosotros es bonito, he participado de mingas de limpieza en el Aromo, Las Piñas que en los informes se dará bien los detalles, y presidenta eso con Santa Rosa ya Jesús dará en su informe que bueno, en Liguíqui usted sabe cómo está el cementerio tal vez no está ordenado como debe ser pero seguiremos trabajando en lo que concierne al feriado de semana santa como lo dijo el compañero Oscar coordinamos con los señores salvavidas y que bueno la comunicación para coordinar, presidenta estamos siempre vigilando eso queríamos hablar con la reunión de hoy día con los compañeros carperos, y que cada uno de los carperos sea cuidadoso de todo, tal vez todo no pero si estar siempre con los turistas, con el tema del feriado presidenta algo hicimos también estuvo usted presente ese día y la compañera Belkis de pronto alguien nos hace un poco de crítica sin conocer lo que hacemos, me encontré con el periodista ese día y le dije hermano



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

usted no tuvo presente sin embargo yo soy parte del gobierno parroquial y algo también dijo del gobierno parroquial que no sabe lo que nosotros estamos trabajando y él supo disculparse y más vale dio que el no estuvo presente en el momento de auxilio llegó cuando ya había pasado todo bueno para que tuvimos una charla y le di una explicación de lo que pasa en los feriados, bueno entonces presidenta tuvimos acompañando en la limpieza en la cascada como lo manifestó el compañero así mismo tuvimos cumpliendo con ese requisito esa orden o con esa ley que es la rendición de cuenta, acompañe también presidenta a una inspección sobre el trabajo que se está haciendo en la vía el Abra Santa Rosa, recuerde que también estuvimos allí y todo eso es importante, estuvimos con Jesús en ese recorrido y finalmente compañera tengo mucho que decir de otras actividades, quiero decirle presidenta que estuvo bonito no justo en el día pero que quedo bonito que me sentí triste pero a la vez animado celebrar el día de las madres, entonces presidenta alguien dice que no hacemos nada pero andamos en territorio o yo como vocal estoy aquí pero estoy afuera trayendo cualquier novedad que se pueda corregir aquí por el bien colectivo con eso presidenta doy paso le agradezco y también quiero pedirle que en el punto del acta se me paso por alto de hacer la observación ingeniera mi apellido pues Reyes esta López si presidenta si Ingeniera a veces son cositas que se pasan pero se puede corregir eso era presidenta y buen día compañeros **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias Compañero Klever compañero Jesús, **Sr. Jesús López:** muy bien Presidenta perdone que ando un poquito mal con la garganta pero sobre los informes que uno da aquí, que da un poco de actitud a nosotros los compañeros y a usted como presidenta yo quiero decirle que los últimos tiempos los últimos días que participe de una reunión de una mesa de dialogo de trabajo en las Piñas donde hubo representación por parte de la alcaldía, capitanía del puerto, tenencia política, presidenta del gobierno parroquial sobre una mesa de trabajo de seguridad hacia el pescador artesanal participamos en eso y estoy consciente del trabajo aunque es muy difícil salir a la realidad del pescador pero bueno el dialogo se dio, también he participado de una reunión en la comunidad de Santa Rosa donde le indique a usted como presidenta del gobierno parroquial para que me alimentara un poco en el tema de la reunión donde vamos a participar con los ciudadanos de nuestra comunidad querer recaudar fondos para la iluminación del cementerio esto ya con un plan de trabajo como representante de la comunidad pero viendo el retraso de nosotros ósea en el caso de las autoridades no nos queda más a nosotros que salir adelante y poder enfrentar los bajones que estamos teniendo, también participe en Santa Rosa de un bingo para restaurar parte de la capilla 24 de mayo que se estaba deteriorando también estuve vigilante como decía el compañero Klever del Abra santa Rosa, y habría que retomar el tema porque las maquinarias se la llevaron por tema de avería y no ha regresado y el trabajo quedo inconcluso eso también hay que tomar en cuenta en los informes doy de esa manera, que estuve al frente de un grupo de pescadores artesanales con el tema de llevar la coordinación de que tengan sus exámenes médicos esto con la coordinación de la presidenta del gobierno parroquial y pueda obtener su matrícula artesanal, después de eso también nos dedicamos dos días a la capitanía del puerto aquí en Auditorio del GAD Parroquial para entregar matricula a los señores que habían ingresado el curso y también a la documentación de embarcaciones, participe en una sesión solemne de los 84 años de la comuna San Lorenzo, continuo hablando de mi informe sobre el tema del cementerio me he despreocupado muchísimo, hemos tenido celebración se ha realizado minga de limpieza al machete de verdad lo importante del informe el día viernes de las emana pasada tuvimos una complicación con un señor de apellido Navarrete d ella ciudad de Manta donde nos quería arrebatar tierra del cementerio y tuve la oportunidad de enlazar a toda mi comunidad y la cite para el día sábado 6 de la mañana y fuimos a recuperar la pista de los linderos de nuestro tierra cementerio y dejamos hecha



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

la apertura con esas 40 personas tengo fotos y video como testigos para que se enfrentara al señor que le pase en el informe para buscar las autoridades que nos puedan ayudar a recuperar esos terrenos que son nuestros más o menos estamos hablando de unos diez mil metros cuadrados que se lo quería llevar porque ayer estuve aquí en San Lorenzo y después de llegar estuve en mi casa y cuando llego un mensaje del grupo que tenemos de Santa Rosa de información donde el señor ya había entrado con una camioneta de estacas para volvernos a interrumpir y se ha llamado a la comunidad prácticamente estuve con más de doscientos personas y estas personas fueron con el tema que si no le solucionaban le iban a votar la camioneta a este señor cargaba abogado cargaba mucho personal de él y si de algún tema que el que busca encuentra me imagino que el pueblo se le iba a ir encima y el termino cediendo y respetando nuestra propiedad eso para mí me llena de orgullo como representante de la comunidad de tener un pueblo bastante unido bastante ligado me siento contento por de tener una buena voz de convocatoria y salvamos ese terreno el día de ayer así que el dueño como el abogado que cargaban se dieron por vencido y nos respetaron nuestras áreas porque tuve personas muy mayor que había que ayudarle a subir la lomita del cementerio para ellos puedan testificar que son fiel testigos entonces presidenta este es mi informe debido a mi grande trabajo de los últimos días y me siento contento de estar con todos ustedes reunidos y así seguir adelante en el poco tiempo que nos queda podemos tener otro tipo de reuniones en un futuro pero el plan de trabajo es esto y hay que continuar con la bendición de Dios muchas gracias, gracias compañeros **Dra. Carmen Julia Reyes:** gracias compañero, gracias a cada uno de ustedes, mi gratitud enorme por el esfuerzo que cada día ustedes se desenvuelven señor secretaria continúe con el siguiente punto **Secretaria: 4.- Informe de labores de la Presidenta del Gobierno Parroquial Dra. Carmen Julia Reyes** **Dra. Carmen Julia Reyes:** Bien compañeros en un pequeño resumen sobre varias cosas que se han venido realizando si bien es cierto tan importante es la obra como tan importante es la gestión como también tan importante el trabajo social que realizamos, hace rato se firmó un convenio con la UNESUM para temas de vinculación con la colectividad para los cuales unos estudiantes es verdad unos se han manejado virtualmente pero nos llegó hace poco un oficio en que unos estudiantes venían hacer unas capacitaciones lo delegue al compañero Oscar le pase también el contacto del delgado del profesor bueno habría que hacer pero igual habría que ser un seguimiento que está pasando con la vinculación que ellos están haciendo porque hoy por hoy todo mundo está haciendo su trabajo presencialmente en todo caso ellos han estado predispuesto para apoyar el tema, quiero también manifestarle a ustedes que he perdido la cuenta cuantos cursos OMI se ha realizado aquí lo que tengo aquí es una cantidad más de seiscientas personas que han hecho su curso OMI de diferentes lugares, que no ha sido gente solamente de San Lorenzo o de nuestra parroquia de los sitios ha venido gente de San Mateo, Santa Marianita, Pile de comunidad de Montecristi hasta de Portoviejo de Cerro de hojas de algunos lugares y que esto no solamente una gestión que hace la presidenta para acá sino que se vuelve abierto entonces desde ese punto de vista no podemos cerrarle a nadie esta oportunidad que la gente busca sacra sus documentos igualmente se coordinó el tema se solicitó la gestión a médicos para que viñera acá también hacerle también o el otro requisito que es la ficha médica para los compañeros que van a sacar matricula entonces desde aquí se hizo las pruebas para los exámenes mucho estuvieron aquí otros fueron a Manta a laboratorio pero lo importante es que logramos que la gente saque más barato ese requisito para luego también el capitán del puerto nos ayudó con la campaña de matriculación también aquí que también hubo bastante gente en esa campaña de matriculación para los pescadores yo creo que es un trabajo de nuestra administración bien fuerte y como ellos dicen salen hacer requisa y si se encuentran con un



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

pescador que no tiene documento entonces ellos van a traerlo a tierra y van a tener un proceso ya hemos tenido varios de ellos incluso han sido de las Piñas nos ha tocado la forma de darle la mano porque incluso uno de ellos fue por tema de zarpe que le piden teniendo listo y no habiendo cargado fue objeto de una sanción que logramos apoyar para que no le hagan la sanción igualmente nos solidarizamos mucho con los compañeros que les robaron en Rio Caña, Las Piñas hemos estado allí ellos buscando la forma, yo sé que ya perdieron pero al menos nosotros estuvimos allí en el momento que se los invito sobre el problema que les paso y también hemos hablado con el capitán del puerto, ya lo decía el compañero fuimos convocados por parte de la delegada del alcalde para tratar el tema de seguridad estuvimos en una reunión en la Piñas justamente por este tema de la inseguridad en el mar que se lleva adelante y allí hubo un compromiso y otra que nos pido el capitán del puerto que la gente denuncie, lamentablemente muchas de las personas no ponen la denuncia entonces en eso nosotros no podemos hacer nada el capitán me dice yo tengo tantos motores que han sido incautado más de 70 pero allí están no pueden hacer nada porque no han presentado la denuncia siempre hemos dicho hemos puesto a la orden una denuncia desde aquí el gobierno parroquial dirigido a la capitanía del puerto y la otra es el propio afectado que vaya a poner la denuncia en la fiscalía a través de un abogado entonces es un proceso y es verdad la gente es amenazada no queremos hacerlo porque no uno nunca sabe que la delincuencia este en nuestro entorno, nosotros vivimos una experiencia amarga cuando tuvimos aquí la reunión de pescadores también y decía el capitán de ese entonces mientras ustedes piden seguridad aquí esta una de las personas y es verdad uno tiene que medir hasta lo que dice porque a los pocos días salió en la prensa que una de las personas que había estado reclamando estaba detenida por una situación, nosotros no somos quien para juzgar a nadie pero lamentablemente nos enfrentamos a esta situaciones bastante dura también nos afectado, y es verdad queridos compañeros la gente nos pide apoyo y tenemos que estar ahí dándole la mano hasta donde se pueda pero hay que estar cauteloso porque la inseguridad en este país está cada vez más terrible que no sabemos en qué momento antes se decía tenía que estar metido en algo para que te afecte ahora no se sabe entonces compañero ahí estamos hasta la fuerza y también dependa de las instituciones de la capitanía apoyando a los compañeros en la última matriculación sabemos que algunos no pudieron sacar por tema personales de ellos y bueno por ahí en lo que se ha podido se ha dado la mano, hay cosa que ya no depende de nosotros entonces lo tienen que hacer, compañeros nosotros hemos hecho aquí el homenaje a la mujer, al trabajador al días de las madres apoyamos también a los pescadores quizás muchas gente dice no porque una fiesta pueden darse cuenta que nunca había ocurrido lo que paso con las fiestas yo también quiero Belkis felicitarla porque usted estuvo apoyando a los compañeros y si ellos nos piden la mano uno tiene que estar ahí con lo poco o mucho que podamos entregar uno tiene que dar la mano, créame más allá de la gratitud que he recibido de muchos de ellos compañeros nosotros estamos aquí quizás a veces poniendo de nuestro bolsillo porque nos toca para darle la mano hoy por hoy los diamantes se han hecho famosos todo el mundo me pide el teléfono de ellos para llevarlo de un lado al otro y decía un compañero pescador cuidando vehículos los carros ya no alcanzamos están hasta el cuerpo de bomberos y eso es bonito nos hace conocer más como parroquia y para mi hasta me emocione tanto de ver lleno era primera ocasión v que yo participe en la procesión y de verdad muy bonito todo, yo siempre se lo he dicho a ellos, en lo que este en mi alcance están allí también se entregaron la vida jurídica para la asociación de san Lorenzo de los pescadores tema que tampoco fue tan sencillo cuenta con varios socios y bueno allí estamos buscando la manera de darle apoyo a otro nivel porque nosotros quisiéramos dar más pero sabemos que las condiciones económicas no nos permiten sin embargo



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

ahí estamos, si como siempre apoyando las mingas hasta donde más se pueda en la cascada las playas a los lugares así de comunidad que nos han pedido allí hemos estado dándole la mano a la gente que hemos venido realizando con la parte de la madera que se nos ha donado del Ministerio del Ambiente se construyeron y se colocaron en varias playas los recipientes de basura que fueron como les digo colocados en algunos lugares, hay otras comunidades que nos han pedido pero la verdad es que tenemos muchos compromisos solicitados y estoy buscando la forma como distribuir para la gente que nos ha pedido porque después no nos va alcanzar y no quisiéramos quedar mal con la gente que nos ha pedido eso estoy coordinando porque se tiene que hacer un documento oficial porque todos los han hecho de forma verbal y entonces no que sea un trámite demasiado exigente sino que son requisitos que hay que cumplir y ahí estamos en eso, compañeros en el tema de las escrituras me da mucha pena que no hemos podido avanzar porque el certificado rural que da el municipio aun no nos entrega y nosotros necesitamos ese documento para que con eso más el plano avanzar a la subsecretaria de recursos pesqueros para obtener el tramite o el certificado de no afectación es una pena pero bueno yo he estado allí muchas yendo a Manta me dicen que tiene mucho tramite acumulado que ya nos van ayudar pero igual yo quiero dejar a ustedes porque yo sé que en su grupo hay familia que están en este proceso entonces es un tema que no depende de mí también quiero comentarle que se ha participado en la socialización de los símbolos cívicos esperamos que el Municipio pronto apruebe la ordenanza que corresponde ya a tener formalmente ya los símbolos de la parroquia esperamos que también toque la otra que solicitamos que fue la actualización de colocar bien nuestras coordenadas de nuestro territorio donde sabemos mucho que hay problema en algunos lugares y esa debe ser la consigna de cada uno de nosotros, lamentablemente son cosas que no depende de aquí, que podamos tener mucha buena voluntad pero que ya dependen de otro lado para poder esperar que se inicie ese trabajo que lleva mucho tiempo pero que debimos esperar que al menos ahora en esta administración se hubiera concluido pero bueno hay que ser paciente para que se pueda avanzar en esto quiero manifestarle compañero algo rápido del que con el tema de las obras ustedes saben la prefectura ha venido coordinando mucho con nosotros con esta administración parroquial con esta presidenta os han informado que están en trámite en estudios y a espera también de recursos los dos badenes que son para San Lorenzo uno y para Santa Rosa el otro y eso es porque nosotros aquí por la parte del centro de salud se había pedido un puente igual que para Santa Rosa igual que para Liguiki entonces como ellos hicieron el estudio del sitio dijeron que en los dos lados de San Lorenzo y Santa Rosa no cabía un puente que lo que iban hacer era un badén estamos allí gestionando pidiendo que por favor avancen pero bueno son cosas que seguimos en la gestión de lo que si nos ha dicho que probablemente si este considerado la ampliación del puente de Liguiki este porque allá también ha habido problemas con ese puente y saben lo costoso que son esas cosas y nos toca a nosotros esperar en este caso el gobierno provincial que nos está apoyando con el tema de las vías la máquina que estaba trabajando que aperturamos la otra vía que fue el Abra Santa Rosa se la llevaron porque presento daños era una maquina no contratada sino directamente del Gobierno Provincial ahí se logró abrir camino hasta Santa Rosa pero bueno la otra parte es que hay otros lugares el mismo san Lorenzo el Aromo, Liguiki que os han pedido se abra la vía de Liguiki hay un pedido y está aprobado abrir la antigua vía Liguiki San Lorenzo hay un grupo de persona de san Lorenzo que no estaría de acuerdo que se abra entonces es un temita un poquito medio complicado que no estoy segura si se lo vaya a tomar porque ahí no era para abrir una vía para vehículos, yo era la idea de abrir una vía tipo turístico o rustico pero si eso va afectar el tema de inseguridad en la parroquia compañeros tocaría dejar ala en estambay y se los digo honestamente



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

yo he estado en reuniones en Liguiqui donde a mí me han pedido que el sueño de ellos que se abra esa vía en alguna ocasión el compañero Klever estuvo delegado a una reunión y allí si mal no recuerdo que a mí me llegó un informe de la reunión se hablaba de ese tema de esa vía, compañeros como ustedes conocen en algún momento nosotros hicimos una solicitud al banco de desarrollo porque hay muchas obras por hacer pero lamentablemente los recursos que nos prestaron no son lo suficiente entonces en el BEDE nos pidieron una actualización de rubros se está trabajando en eso esperamos lograr los proyectos que son varios que no solamente son de San Lorenzo sino son pequeña cosas de varias comunidades y estamos a espera también nos hemos demorado mucho porque aquí había un documento que el Municipio nos tenía que entregar se solicitó el documento al Municipio y se demoró bastante tiempo entonces cuando el documento nos llegó que fue la semana anterior enviamos al banco ahora nos dijeron que tenían que volver a actualizar precio, cupo y todo ese tema entonces allí estamos a espera de esa situación también comentarle que aquí en algún momento se los dije íbamos hacer la gestión de la recuperación de IVA, estamos en eso porque se ha hecho, se tuvo que cuadrar muchas cuentas le ha costado bastante a la Ing. María se logró cuadrar todas esas cuentas y se hizo la solicitud de recuperación de IVA, hasta el momento sabemos que hay resoluciones aprobadas pero todavía no se ha hecho entrega de nada mas creo fue de un solo mes que es más allá de 180 dólares por allí entonces esperamos que se pueda resolver la recuperación del resto ya algunas parroquias les ha llegado nosotros tuvimos un poquito de retraso en ese tema porque se tuvo que arreglar unos problemas contables que había y gracias a Dios se solucionó la Ing. Tuvo que irse a Ibarra a reunirse allá con un señor que nos maneja acá la parte contable que es un programa contable, bueno salir varias veces a Portoviejo pero gracias a Dios lo logramos y ya estamos en ese proceso, compañeros también como les dije anteriormente el centro de rehabilitación que firmamos el convenio seguimos en espera que el gobierno provincial nos haga la transferencia de recursos para poder iniciar la construcción de eso que sería allí en el antiguo jardín quedaba que es el lugar que tenemos como ya como saben la fundación nos entregó ese espacio y Dios permita esto se concrete ahora porque sería un lugar si bien es cierto es para todo el grupo vulnerable pero creo que también cualquiera nos daría un espacio ahí para poder aprovechar ya muchas parroquias lo han hecho y son muy buenos hablando sobre el tema e parte de las festividades de carnaval, semana santa agradecida con ustedes compañeros, Oscar, Klever Belkis por el trabajo que ustedes realizaron allá nos hace falta mucho sabemos que o tenemos competencia de turismo, tenemos que estar allí pidiendo al Municipio que se apoye a nosotros acá, el problema de tener salvavidas por allí he recibido un poco de inconformidad de unos chicos salvavidas que el Municipio no les había pagado el carnaval espero que ya lo haiga hecho, en estos días no he hablado con ellos pero bueno toca con lo que tenemos luchar y decirle a ustedes compañeros que nosotros acá no podemos tener un presupuesto directo para turismo porque al no tener la competencia directa no podemos hacer un rubro directo para esos, si nosotros tuviéramos eso fuera otro cantar pero lamentablemente no es así sabemos la situación que quizás digo nuestra administración porque antes había ocurrido nos no había pasado que la gente se ahogue digo la gente no ve todo lo bueno que hemos trabajado nuestra administración hemos trabajado en muchas cosas en la parroquia y por algo negativo que pase se nos afecta se ahogó una persona se dijo que no estuvimos presente cuando nosotros estábamos casi a lado del periodista que estaba hablando estuvimos siempre en todo momento entonces buenos lamentablemente son cosas que pasan hubo mucho motivación de mucha ciudadanía de buscar cómo hacer, aquí se convocó a reunión a todo el sector turístico en eso se definió un comité provisional de seguridad de bañista y turistas sabemos que en esta temporada los carneros se les



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

baja totalmente sus ingresos la señora que está al frente es una persona con experiencia si bien no es de aquí pero está viviendo aquí, tiene experiencia porque ha trabajado en estos comités en otros lugares de playa está dispuesta para apoyar dono prácticamente una tabla de surf y una boya y también se comprometió a dar económicamente dinero para ver o encontrar a alguien que les apoye al menos el fin de semana, hasta que el Municipio vea porque también se ha solicitado por escrito al Municipio que incluya en su nómina si se ha pedido cuatro al menos dos chicos que sean de la localidad no lo hemos hecho ahora lo hemos hecho desde un inicio al Municipio al cuerpo de bomberos, ahora lo volvimos a enviar para que se les dé se les cancele o como ellos trabajan con los chicos del grupo de salvavidas que ellos tiene en Manta, compañeros hoy estamos haciendo no nos hemos quedado callado seguimos allí pero bueno esperemos que eso que el señor Alcalde tenga un poquito de solidaridad y conciencia humana para que nos apoye porque San Lorenzo turísticamente tenemos que reconocerlo está creciendo bastante acelerado, hay muchísima gente que está viniendo acá a diario por ese tema también nos hemos reunido por el tema del faro con el señor presidente de la comuna, nosotros también hicimos un recorrido donde hay un compromiso de apoyar con cierta madera de la que tenemos para darle un mantenimiento al faro, el presidente de la comuna también nos dijo que ellos también podrían apoyar y yo le soy honesta aquí lo queremos es mano porque al municipio también se pidió vinieron hacer el levantamiento pero de ahí no ha pasado como ustedes conocen acá el señor Raimundo Zambrano que bien a través del Ministerio de Cultura con un programa de tradición oral también estuvieron de nuestros recurso personales también estuvimos apoyando a él para que hiciera ese festival en San Lorenzo donde estuvo muy bonito donde él también le dio la oportunidad a una señora de aquí que participo dando su cuentito su suceso yo entiendo que el compañero la puso dentro de un rubro del Ministerio de Cultura y le dio también a ella un apoyo económicamente por lo que tengo entendido y chévere porque nos aprendimos una canción que no sabíamos en ese día la canción de ella hay un temita bastante preocupante quiero decirle compañeros hace rato don Jesús me hablaba de los trabajadores municipales hemos tenido aquí en esta sala reuniones con varios trabajadores de aquí de la parroquia que pertenecen al rol del municipio donde a ellos se los ha trasladado a Manta, por eso nosotros nos hemos comunicado al Municipio si bien es cierto no tenemos inherencia directa pero una parte humana y a pedido de estos compañeros solicitamos al Director de Higiene para que a los compañeros no se los traslade se los deje aquí ellos son de San Lorenzo, de santa Rosa de la Piñas que se los deje en su lugar de trabajo incluso la ley lo establece cuando una persona es contratada considerar su lugar de vivienda donde ellos están donde ellos habitan de no ser así se les tiene que pagar movilización y se les tiene que pagar alimentación a mí me dio hasta ganas de llorar de escuchar aquí a unos compañeros de la limpieza de la recolección donde a ellos se los estaba trasladando o se los traslado a Manta y ellos dicen sacan cuenta de lo que ganan, sacan cuentan de lo que gasta en pasaje de lo que gastan en comida y durísimo como les digo compañeros es un tema que no es directo de nosotros pero igual hemos hecho una gestión haber que puede pasar, creo que va ocurrir lo mismo con el compañero de Santa Rosa y es triste porque un pasaje de Manta a San Lorenzo a Manta de santa Rosa a Manta cuesta 1,50 multipliquen es duro es durísimo yo recuerdo cuando antes que acá se comenzó la recolección de basura con un proyecto que yo presente y mi papa venia y andaban algunas persona que recogían basura ya ellos en los carritos se los iba a dejar a sus casas se los iba a dejar una vez terminado el proceso de recolección de basura entonces pero que hoy es más dura la situación económica igual yo no recuerdo quien de ustedes creo que fue el Ing. Oscar que estuvo acompañándome ese día en esa reunión que se encontró los compañeros vinieron acá como tal los recibí y estaba también el Inge



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

entonces ,os atendimos o podía ser de otra manera que no es nuestra decisión directa pero lamentablemente son cosas si ustedes están en sus manos y puedan tener el acercamiento por ahí con el señor alcalde hablen con el de verdad les estamos afectando más que el bolsillo la parte humana de estos compañeros trabajadores de acá, es partecita no nos hemos quedado con los brazos cruzados hemos hecho la gestión para terminar perdón quise hacer en síntesis pero q veces no se puede con el tema de la iluminación compañeros ustedes más que nadie lo saben fuimos ustedes fui yo fuimos todos que logramos tener una agencia acá precisamente para eso para no tener que ir a Manta a reclamar sino reclamar aquí estamos consiente que no podemos ser porque no se los ha atendido en todo desagradecidos, tenemos que ser grato se ha trabajado en la parte eléctrica se ha iluminado y es verdad la población crece las necesidades crecen pero se ha hecho mire lo que paso unos cuantos días robaron un transformador a la entrada de Liguiqui casi cuando tanto se luchaba por ahí para que se ilumine por que por ahí había accidente, robos y todo lo demás hoy por hoy está un gran tramo nadie da razón está un gran tramo sin energía eléctrica y es una pena porque tenemos tanta gente que ha pedido iluminación aquí en todos los callejones unos más que otros han pedido, nos han pedido al CNEL por oficio y nos pidieron acá es verdad nuestra competencia no es la iluminación sin embargo nosotros hemos recibido muchos pedidos de esos y haciendo por allí malabares comprando material y buscando pedir la mano de obra barata se ha iluminado algunos callejones en la parroquia pero la gente os hizo solicitudes que si CNEL no les apoye por el tema de la inseguridad por el tema de la culebra por madres que a veces mandan a sus niños a comprar y uno nunca sabe y por eso se hizo un esfuerzo y por eso les digo compañeros estamos allí, quizás mañana puede ser que hayamos cometido un error en alguna cosa yo no soy perfecta trato de llevar una administración de los más ordenada posible pero si en algo nos hemos equivocado les digo con toda sinceridad soy humana y como humana creo que tengo derecho a equivocarme pero en lo que cabe hemos tratado de hacer lo que más se pueda, tenemos reclamos de callejones, de obras de vías pero son cosas que muchas no dependen de nosotros, compañeros para terminar nosotros hemos cumplido tres años de estar aquí al frente rondan alares políticos por allí no conozco las aspiraciones de ustedes pero quiero a ustedes decirle que cualquiera sea la aspiración que ustedes tengan sí o no trabajen en función del desarrollo de la parroquia que hagan lo suyo que no los hagamos daño que hemos estado en una administración dura durísima en todos los sentidos porque estuvimos caí del 2020 y parte del 2021 sin poder trabajar como hubiéramos queridos con pérdida de gente que ya no están que se nos fue producto de la pandemia que tenga la seguridad que cuando yo hago algo jamás digo que sale como gobierno parroquial porque hay cosas que son recursos personales pero aun así yo siempre digo gobierno parroquial San Lorenzo yo defiendo mi administración cuando alguien habla que gobierno parroquial que yo defiendo mi administración porque somos todos y donde me caigo yo nos caemos todos entonces donde se cae uno de ustedes también nos caemos todos y créame de lo que yo puedo percibir más que todo gente de la que quías en administraciones anteriores pidieron mi apoyo no llego quizás por tantas cosas , la vida no es fácil no es fácil conseguirlo, hoy por hoy si hay muchos que están contentos que nos agradecen que nos piden pero hay una condicionante se los digo a ustedes quizás hay dos que nunca han estado en una reelección, aquí habemos tres que decimos basta ya no podemos ir a una nueva reelección de la junta parroquial porque la ley así lo establece pero tengan compañeros la seguridad que cuando más trabajamos más hacemos más se pide pareciera una vez recuerdo a un exalcalde que decía entre más trabajo más tengo que hacer porque comencé con el camino que no existía puse mejore la vía la abrí y eso nos está pasando nosotros el caso del Aroma en donde quizás no están definidos los límites reconocemos y esa gente también reconoce pertenece a la parroquia



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO
CELEBRADA EL MARTES 17 DE MAYO DE 2022 A LAS 09H00 EN EL SALÓN
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

San Lorenzo es donde más hemos trabajado en apertura de vías, mejoramiento de vías y hoy por hoy la gente nos reclama el asfaltado sabemos qué hace falta bastante asfaltado en San Lorenzo en donde tenemos que ir ahora en donde también nos hace falta entonces compañeros yo también voy a hacer agradecida con lo poco con lo mucho por su apoyo y voy a tener gratitud inmensa por haber sido parte de esta administración y como le digo hemos cumplido tres años hace pocos días y debemos sentirnos tranquilos contentos con lo que hemos realizado con lo que hemos hecho bastante para el poco tiempo que llevamos para toda la situación que hemos realizado, muchísimas gracias y tenga la bondad señora secretaria el siguiente punto **secretaria: 5.- Clausura de la sesión**
Dra. Carmen Julia Reyes: Siendo las 10:20 de la mañana damos por terminada esta sesión la segunda del mes de mayo del 2022 muchas gracias.

Firman para constancia.

Dra. Carmen Julia Reyes
PRESIDENTA

Ing. María Alonzo Pico
SECRETARIA

CERTIFICO

Que la presente acta de sesión ordinaria se le realizó las correcciones respectivas de todas las observaciones hechas en el desarrollo de la sesión para su aprobación.

Ing. María Alonzo Pico
SECRETARIA

En la Parroquia San Lorenzo del Cantón MANTA, a los 17 días de mayo del año 2022.